

令和7年度 第2回教育委員会会議録

日 時 令和7年5月23日（金） 13時00分～13時23分

場 所 教育委員会 3階会議室

議 題

報告事項

(1) 教育委員会学校訪問の日程について

審議事項

(1) 文化財指定申請物件の答申について

出席者

| | |
|-----------|--------|
| 教育長 | 田中 利保 |
| 委員（職務代理者） | 内山 善嗣 |
| 委員 | 北裏 佳代 |
| 委員 | 米倉 すが |
| 委員 | 榎本 加奈子 |

出席事務局職員

| | |
|----------|-------|
| 教育総務課長 | 柳田 幸嗣 |
| 教育総務課調整監 | 渡邊 史次 |
| 生涯学習課長 | 世古 基次 |

| | |
|--------------|------|
| 教育総務課総務係主任主事 | 東 克幸 |
|--------------|------|

13時00分 開会

教育長：みなさんこんにちは。傍聴希望の方がみえていますので、入室を許可してよろしいでしょうか。では、お願いします。只今から令和7年度第2回教育委員会を開催します。学校のほうも2ヶ月が過ぎ、各校特色を出しながら本格運用ということになっています。明日、5月24日は賀田小学校・輪内中学校の合同運動会ということになっていますが、天気のほうが良くないようで心配です。今、尾鷲中学校が修学旅行で東京のほうに行っていて、明日帰ってくる予定です。議事の前に、平和学習の取り組みについて少しお話ししたいと思えます。毎年どの学校でもやってくれているんですが、今年をご存知のとおり戦後80年ということで、大きな節目になるのではないかと考えています。1点目は、戦後80年が過ぎ、体験した人が年々減っていて、語り部となる人がほとんどいなくなっている状況であるということ、2点目は、日本を取り巻く世界情勢が非常に厳しくなっているように思われて、大丈夫なのかと危惧しています。これまでも各学校で戦争の歴史とか、それについての調べ学習とか読み物などを通して学習してきました。そのことによって戦争の悲惨さや平和の尊さなんかを学習してきました。その成果として、日本の子どもたちは他国の子どもたちに比べて平和志向が強いという研究結果もあるようです。ですから、今後もそういう国語教材の読み物などを通して平和の尊さを子どもたちに学習させるということは続けていかなくてはいけない取組であると考えています。しかし、一方で日本の平和教育は情緒面や感性に集中しすぎた点も指摘されているようです。過去の戦争の原因を分析し、今平和を構築するにはどうすればいいのかを学んでいく取組が弱かったのではないかとということも言われているそうです。つまり、平和教育と国際関係学との連携が希薄ではなかったのかということ、先日僕が読んだ新聞にも書いてありました。そのあたりで、子どもたちは平和を求める思いはあっても、何をしたらいいかわからないという状況もあるのではないかと思います。3点目は、世界情勢は今ウクライナ、イスラエルでの紛争や、トランプ大統領が発している関税問題、中国による台湾有事がまことしやかに語られていて、戦争がいつ起こるかわからないというあたりでは、世論がきちんとした情報に基づいて判断していかなければならないと思えます。そういう意味で、日本だけが知らん顔をしているわけにはいなくなってきた状況という

のはみなさんわかっていると思うし、僕も危惧しています。4点目は、今回80年ということで、これまでやってきた平和学習の取組をちょっと洗い直したりとか、新たな取組もできればなというところで、先日の校長会でもその辺の話をして、各学校でどんな平和学習が行われているかを共有できていないところもあるので、その辺の交流をしていきたいなということと、子どもたちが戦争というものをごどのように感じていて、どのように今の状況を捉えているのかを聞いてみようということで、アンケートなどもしようかと考えています。輪内中学校では、それをまとめた劇を文化発表会でやっていますが、どういう形でもいいのでそういう活動をレポートや作文、劇活動といったものでまとめ上げてもらいたいなと思っています。それから、市主催の戦没者追悼式がこの日曜日にあります。遺族の皆さんも高齢化で少なくなっています。次世代にどのようにつなげていけばいいのかということも危惧されてきている観点から、できたら小中学校の生徒に来てもらってお手伝いをしてもらえないかという要請が福祉保健課のほうからありました。輪内中学校のほうにお願いして、25日(日)の戦没者追悼式には、修学旅行で沖縄で勉強してきた作文を1本紹介して、何人か来てもらって献花の手伝いなどもやってもらって、中学生が参加することによって平和の尊さを次世代につないでいくという尾鷲市としての姿勢を見せたいとのことで、今回は輪内中学校が参加してくれることになりました。ただ、運動会がこの土曜日で、土曜日が雨の場合日曜日開催予定になっています。もし運動会が日曜日になってしまったら、録音してある音声だけの参加になると思いますが、例年よりは新しい取組になっているのかなと思います。5点目ですが、先日教育長会議に出たところ、県教委のこの1年間の重要課題の項目を出してくれましたが、その中に平和教育というのがありました。県教委も戦後80年ということをも重要視して、若手教員が平和学習をするに当たってノウハウやスキルがないということがよく言われるとのことで、スキルアップのためいくつかの項目をオンデマンドで配信してくれるとのことです。広島県における平和学習の実践や、県の遺族会による戦時中の生活についての講話、日本ウクライナ協会文化交流会のウクライナの現状についての講話、県企画部による証言動画の紹介などの内容を視聴してもらい先生方のスキルを上げたいとのことでした。先生方はもちろん、学習する子どもたちが今の平和を当たり前だと思っているので、それが当たり前ではなく、みんなが

注意して見守っていかないといけないということ、いつウクライナやイスラエルのような戦禍が起こるかわからないということをもんなで共有して平和を大事にしていこうという動きになっていけばと思います、今回教育委員会としてもそのあたりを学校にお願いして、取組を強化していきたいなと思っています。それでは、議事に入りたいと思います。前回会議録署名委員はA委員とB委員でした。今回会議録署名委員はB委員とC委員ということで、よろしくお願ひします。それでは、事項書4の教育長報告をさせていただきます。

【主な教育長報告】

- 4月21日（月）第1回市町等教育長会議
- 4月22日（火）水泳連盟市長訪問同席
- 4月22日（火）紀北地区教育長会議
- 4月24日（木）～25日（金）
東海北陸都市教育長協議会定期総会（伊勢大会）
- 4月28日（月）尾鷲市婦人の会連絡協議会総会（あいさつ）
- 5月7日（水）第1回尾鷲地区小中学校校長会
- 5月8日（木）校長会
- 5月9日（金）茶道サークル茶会
- 5月9日（金）第1回東紀州教育長会議（ZOOM）
- 5月13日（火）三重大学教職大学院来庁
- 5月13日（火）少年センター運営協議会
- 5月14日（水）三重県教育委員会社会教育課来庁
- 5月16日（金）熱中症対策連絡会議
- 5月17日（土）大紀町合併20周年式典（市長副市長代理）
- 5月19日（月）三重県へき地複式教育振興会総会（松阪市）
- 5月19日（月）三重県へき地複式教育研究会総会（あいさつ）
- 5月20日（火）教頭会
- 5月20日（火）熊野人権擁護協議会総会（市長代理あいさつ）
- 5月21日（水）三重県教育委員会研修担当来庁

教育長報告について何かありましたらお願いします。ないようですので、次に事項書5の報告事項に入ります。事務局から説明をお願いします。

事務局：資料1になります。令和7年度教育委員会学校訪問の日程を組みましたので、ご確認ください。6月16日（月）、17日（火）の両日で回っていきたいと思います。16日は矢浜小学校、尾鷲小学校、賀田小学校を訪問します。8時30分に集合・出発をしたいと思います。

すので、お願いします。翌17日は輪内中学校、尾鷲中学校、宮之上小学校を回り、宮之上小学校で給食をいただいた後、向井小学校へ行きます。最初が輪内中学校ですので、少し早いんですが、8時15分集合・出発にしたいと思いますので、よろしくお願いします。以上です。

教育長：今回、矢浜と向井の給食が給食センターからの配送に変わったので、そちらでできたらなと思ったんですが、なかなか追加分を入れ込むのが難しい部分がありますので、宮之上で給食ということになりますが、日程については皆さんどうでしょうか。よろしいですね。では次に事項書6、審議事項についてお願いします。報道の方はここでご退席をお願いします。

報道退席

【秘密会】

【全件承認】

教育長：ありがとうございます。では審議事項を終了します。事項書7、その他で何かありますか。ないようですので、次回開催日程についてお願いします。

【日程調整】

事務局：では、次回は6月17日（火）向井小学校訪問が2時15分に終わった後、こちらに戻ってきて教育委員会の会議を開催するということが進めさせていただきますので、よろしくお願いします。

教育長：はい、次回は令和7年6月17日（火）の学校訪問終了後ということで、タイトな予定になりますが、お願いします。では、これで第2回教育委員会を閉じます。ありがとうございました。

13時23分 閉会